



EDITORIAL

# Transición en orden

Los esfuerzos para una transición energética ordenada ganan preponderancia y urgencia.

**Francisco Miranda Hamburger**

Director de Portafolio

- Facebook
- Twitter
- LinkedIn
- Enviar
- GUARDAR

POR: FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER ·

**H**oy el presidente Iván Duque inaugura en Cartagena los dos primeros proyectos **piloto de hidrógeno de bajas emisiones en Colombia**. Por un lado, **Ecopetrol** pondrá en marcha un electrolizador en la Refinería de Cartagena con una potencia de 53,2 kilovatios, mientras que Promigas inaugurará en Estación Heroica un proyecto exploratorio de producción de hidrógeno verde y 'blending' con gas natural en redes de transporte.

Tan solo seis meses después que el ministro de **Minas** y Energía Diego Mesa lanzara la hoja de ruta del hidrógeno, estas dos empresas ya oficializan los primeros pasos en esta senda. La meta oficial es desarrollar entre **dos y tres gigavatios de electrólisis** para la producción de hidrógeno de cero y bajas emisiones en los próximos 10 años.

El evento en la ciudad heroica no solo abre ese camino para otra alternativa energética con grandes potencialidades a nivel global y ambiental, sino también resume el positivo balance de la **política energética** del Gobierno. Desde el arranque, primero con María Fernanda Suárez, y luego con Diego Mesa, la administración Duque le apostó a construir un camino de transición energética, esto es, "el desarrollo y la utilización de las fuentes no convencionales de energía, sistemas de almacenamiento de tales fuentes y su uso eficiente, en especial las renovables (FNCR), en el sistema energético nacional".

Los resultados son contundentes. En 2022 el país contará con **2.800 megavatios adjudicados y 2.500 instalados**, lo que significa un aumento de unas 100 veces en comparación con lo recibido en agosto de 2018. Alrededor de 20 granjas solares fueron creadas, se implementó la ley de Transición Energética, se celebraron subastas para robustecer el mercado de las FNCR y está en redacción el Conpes de transición energética.

Ante el desafío de mantener un equilibrio entre las distintas fuentes de energía, sus principales actores, necesidades y capacidades de mercado, obviamente hay llamados de alerta, preocupaciones y retos ante las preferencias del Gobierno. Uno de ellos invita a aumentar los temas de confiabilidad y seguridad del **abastecimiento energético** así como de innovación y adopción de nuevas tecnologías.

El sector empresarial ha respondido a este conjunto de normas, regulaciones, estímulos y señales directas del Ejecutivo. Aún con una de las matrices energéticas más limpias de la región, las granjas solares, los parques eólicos y los proyectos conectores se han desarrollado. **Ecopetrol**, por ejemplo, ha incluido la energía, y las apuestas por las renovables y las bajas emisiones, en su ruta de futuro. Las empresas del sector del gas natural como Promigas también han incorporado su rol

## Lo más leído

1. Así fue la presentación de la fórmula vicepresidencial de Fajardo
2. Aún puede inscribir su cédula para las elecciones presidenciales 2022
3. ¡Aplicuel!: hay 3.000 vacantes para estudiar gratis temas tecnológicos
4. Google abre nuevas vacantes para latinos: así puede aplicar
5. Efectos por la expropiación pensional en Argentina aún se mantienen
6. Listas las primeras siete nuevas rutas aéreas en Colombia

### EDITORIALES ANTERIORES DE

FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER

16/03/2022 **Temporada de asambleas**

15/03/2022 **Arranque del año**

15/03/2022 **En busca de la gobernabilidad**

13/03/2022 **Una nueva fase**

[VER TODAS](#)

en esta senda, precisamente con un hidrocarburo protagonista de la transición energética.

Hace unos días se realizó en la ciudad norteamericana de Houston la CERAAweek, una de las conferencias energéticas más influyentes del mundo, en la que la delegación público-privada colombiana contó con gran protagonismo, incluyendo la presentación del presidente Duque. En momentos en que la guerra de Rusia en Ucrania ha alterado drásticamente el **panorama energético mundial** tanto en el corto plazo como en el largo, los esfuerzos para una transición energética ordenada ganan preponderancia y urgencia. Colombia recibe esta realineación estratégica, geopolítica y global de la energía con una política que le permite desde lo público y lo empresarial aprovechar tanto el avance en renovables como la confirmación del papel crucial del **petróleo** y el gas natural.

FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER

framir@portafolio.co

Twitter: @pachomiranda



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

REPORTAR ERROR

IMPRIMIR

## Destacados

OPINIÓN

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

TENDENCIAS



'Colocaremos más bonos de género': Milbanco



Promigas y EcoPetro arrancan con los pilotos de hidrógeno



Más de 30 marcas llegarán a centros comerciales Mallplaza



'Próximo gobierno debe adoptar las TIC como esenciales': Líder de CCIT

## Nuestros columnistas

DÍA A DÍA

LUNES

MARTES

MIÉRCOLES

JUEVES

VIERNES

Otros columnistas



Hernando José Gómez

presidenciaasobancaria@asobancaria.com

### Tómese un tinto con el que piensa diferente

El proyecto democrático en Colombia está en riesgo por la falta de diálogo, de articulación, de empatía y solidaridad ante el dolor ajeno.



Fernando Caviedes

Director General de Iridian

<https://www.linkedin.com/in/fernandocaviedes/>

### El papel de las 'Fintech'

Cada vez veremos formas más sencillas de recibir créditos instantáneos, incluso si no tenemos una historia crediticia.



Germán Umaña

Mendoza

Profesor

### Una breve reflexión disruptiva (4)

Es indispensable recuperar la posibilidad de ejercer políticas públicas que respondan a las dificultades por la injusta aplicación de los Acuerdos.



David Forero

Investigador de Fedesarrollo  
dforero@fedesarrollo.org.co

### Ucrania, en una encrucijada histórica

Las fuertes sanciones económicas generarán un impacto sustancial sobre la ciudadanía y la débil economía rusa.



Roberto Angulo

Socio Fundador de Inclusión SAS  
rangulo@inclusionssas.com

### Barranquilla: sigan creyendo que la marimonda es Mickey

La covid le dejó un cráter de 15 puntos más de pobreza; el más grande de 23 ciudades y suficiente para borrar dos veces el 'milagro barranquillero'.

TE PUEDE GUSTAR



**Consulta aquí el precio de tu auto en Bogotá, en OLX...**

OLX Autos | Colombia



**Los portátiles no vendidos se están vendiendo por cas...**

Portátiles | Anuncios de búsqueda



**Los salvaescaleras son realmente baratos**

Elevador | Enlaces Publicitarios

Enlaces Patrocinados por Taboola

## Nuestros Portales

### EL TIEMPO

Susana Boreal, congresista, no sabe cuántos departamentos tiene Colombia

### FUTBOLRED

Borja y González, ponen a ganar a Junior en el primer tiempo

### MOTOR

Ford Model e será la nueva submarca de eléctricos del fabricante

# Portafolio

Noticias de economía y negocios en Colombia y el Mundo.



VERSIÓN PARA MÓVIL

Info general del portal: PBX: 57 (1) 2940100.  
Bogotá 4266000 - Línea Nacional 01 8000 110 990.